

BRIGADA DE PRIMERA RESPUESTA ANTE EMERGENCIAS DEL COMPLEJO SUR:

AES Chile refuerza su compromiso con la prevención de incendios forestales en Los Ángeles y Mulchén

Entre diciembre de 2024 y marzo de 2025, la empresa ha dispuesto de un equipo para combatir incendios forestales en las inmediaciones de sus cuatro parques eólicos en estas comunas, los que también ayudarán a las comunidades vecinas.

La región del Biobío, reconocida por su riqueza forestal y paisajes naturales, enfrenta cada verano el desafío de las altas temperaturas, que incrementan el riesgo de incendios forestales. En este contexto, AES Chile, en línea con su primer valor, la seguridad, ha implementado una brigada de primera respuesta en sus cuatro parques eólicos del sur ubicados en Los Ángeles y Mulchén, con el objetivo de proteger no solo sus instalaciones, sino también a las comunidades vecinas.

Esta iniciativa, que comenzó en 2023, ha mostrado resultados positivos y se encuentra nuevamente operativa desde diciembre de 2024 hasta marzo de 2025. La brigada cuenta con tres camiones aljibe con capacidad de 20.000 litros, tres camionetas equipadas con herramientas especializadas para el combate de incendios e hidratación, y un equipo de personal capacitado que trabaja con herramientas manuales y sistemas de comunicación para actuar de manera eficiente ante emergencias. En colaboración con la empresa local



OPEM (que dispone de personal formado como brigadistas forestales) se han realizado inspecciones conjuntas en el territorio para identificar áreas prioritarias donde se requieren cortafuegos u otras medidas preventivas.

Además, se ha establecido un protocolo de acción que coordina las operaciones a través de los jefes de Operación y Mantenimiento de AES Chile, Rubén Barahona (Los Olmos y Mesamávida) y Cristián Olivares (Campo Lindo y San

Matías).

Rubén Barahona, jefe de operación y mantenimiento de los parques eólicos Los Olmos y Mesamávida, se refiere a la colaboración señalando que "la implementación de camiones aljibe en los parques eólicos cumplen el objetivo de ser una primera respuesta ante un incendio, ya sea forestal, agrícola o dentro de nuestras comunidades, mientras se espera la llegada de bomberos".

Rolando Escobar, presidente de la junta de vecinos de Paso de Arena, afirma respecto de esta brigada de AES Chile que "para nosotros, es un honor este servicio de los incendios, por el pasto seco que hay acá estamos propensos a un incendio en cualquier momento. Ellos siempre están prestando este servicio en el sector rural".

De manera complementaria, y como parte de su compromiso con las comunidades vecinas, los camiones aljibe de la brigada también realizan labores diarias de humectación en los caminos principales de los sectores rurales cercanos.

Esta acción, que contribuye a la prevención de incendios y mejora las condiciones de tránsito, ha sido valorada

positivamente por los vecinos, quienes destacan el impacto en su calidad de vida.

Cristián Olivares, jefe de operación y mantenimiento de los parques eólicos Campo Lindo y San Matías comenta que "esta zona del sur es muy frondosa y tiene mucha vegetación, con un verano muy seco. Todo esto, genera un ambiente muy propicio para la proliferación de los incendios. Como compañía, hemos destinado importantes recursos para tener camiones disponibles, humectando los caminos día a día"

Al respecto, Escobar afirma que "es muy importante para nosotros que AES Chile esté humectando siempre, prestando este servicio a la comunidad rural. Les agradezco enormemente al parque eólico Mesamávida por su cooperación".

Con estas iniciativas, AES Chile reafirma su compromiso con la seguridad de las personas, la protección del medioambiente y el bienestar de las comunidades del Biobío, fortaleciendo su rol como un actor responsable en el sector energético.

